
Mais de 4.800 pessoas abordadas durante a 1ª 
Conferência Nacional sobre Crise Climática 

Durante este fim-de-semana, equipas multidisciplinares estiveram mobilizadas em 
sete entidades do país, para levar uma mensagem de sensibilização ambiental, no 
que constituiu a campanha para cada casa denominada “A Crise Climática afeta-nos 
a todos”. (Mais informações página 2).

Mensagem de casa em casa
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Mensagem de casa em casa

Durante este fim-de-
semana, equipas 
m u l t i d i s c i p l i n a r e s 

estiveram mobilizadas em 
oito entidades do país, para 
levar uma mensagem de 
sensibilização ambiental, no 
que constituiu a campanha 
para cada casa denominada 
“A Crise Climática afeta-nos a 
todos”.

As comissões foram 
encabeçadas pelas diretorias 
das Unidades Territoriais 
Ecossocialistas (UTEC), pelos 
brigadistas contra a mudança 
climática, pela Fundação Missão 
Árbol, pelo Corpo da Guarda 
Civil e Bombeiros Florestais 
do Instituto de Parques 
Nacionais (Inparques), além dos 
responsáveis   pela treinamento 
Inparks.

Aragua, Bolívar, Carabobo, 
Distrito Capital, Guárico, Lara, 
Portuguesa e Sucre, foram os 
estados abordados no primeiro 
Dia Nacional de Conscientização 

de Casa em Casa “A crise 
climática afeta a todos nós”, 
onde um total de 4.876 pessoas 
receberam a mensagem .
 
Em Caracas, as equipes da 
Direção Ecossocialista se 
dirigiram ao setor La Ladera II da 
freguesia 23 de Enero, comissão 
presidida pelo ministro do Poder 
Popular para o Ecossocialismo, 
Josué Lorca, e pelo diretor do 
Observatório Nacional da Crise 
Climática (ONCC), Franklin Leal.
 
Com a aproximação das 
comunidades, espera-se 
conhecer a percepção das 
mudanças climáticas, suas 
causas e efeitos, identificar 
áreas vulneráveis   e promover a 
conscientização ambiental dos 
jovens por meio das Brigadas 
Contra as Mudanças Climáticas 
para que possam aderir ao 
movimento.
 
A este respeito, o responsável da 
ONCC, Franklin Leal, indicou que 
foram mobilizadas as equipas do 
Ministério do Poder Popular para 

o Ecossocialismo (Minec) e os 
brigadistas contra as alterações 
climáticas, totalizando mais de 
20 mil pessoas.
 
“Estamos na freguesia 23 
de Enero, num setor que 
sofreu vários efeitos devido à 
variabilidade climática, devido 
às fortes chuvas que ocorreram 
há alguns meses. Só nesta área 
foram visitadas mais de 240 
famílias que vivem em pouco 
mais de 100 casas”, disse Leal.

A implantação promove a consciência ambiental

Dirigiu-se aos estados de Aragua, 
Bolívar, Distrito Capital, Guárico, Lara, 

Portuguesa e Sucre
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O Parque Generalísimo 
Francisco de Miranda 
completou 62 anos e 

as autoridades do Instituto de 
Parques Nacionais (Inparques) 
comemoraram com uma 
semana repleta de atividades 
culturais, esportivas e 
recreativas totalmente gratuitas 
para todos os visitantes.

Com peças teatrais, canções 
de aniversário e a apresentação 
da Fundação Escuela Banda 
Show Francisco de Miranda, 
nos espaços do Café Cacao 
Venezuela, o Inparques 
iniciou a série de eventos nas 
proximidades do espaço para 
recreação saudável.

A coordenadora do parque, 
Ysa Terán, explicou que desde 
sábado se realizam eventos 
desportivos na zona da concha 
acústica. “Pela manhã tivemos 
uma luta de fitboxing e 
dançaterapia.

À tarde, a partir das três horas, 
realizaram-se actividades 

culturais com danças 
tradicionais, e às cinco horas o 
desporto nocturno”, explicou.

Acrescentou que o desporto 
nocturno foi vocacionado 
para pessoas que não podem 
assistir às dinâmicas que 
realizam durante o dia. Nesse 
sentido, explicou que os treinos 
noturnos incluíam os mesmos 
da manhã, além do samba. “Eles 
terminaram das sete e meia às 
oito da noite”, disse ele.

O espaço foi inaugurado em 20 
de janeiro de 1961 com o nome de 
Parque del Este e foi rebatizado 
em 2006 pelo comandante 
Hugo Chávez, que lhe atribuiu 
o nome atual por ocasião do 
bicentenário da expedição de 
libertação do herói Francisco de 
Miranda.

Possui uma área de 
aproximadamente 82 hectares e 
está localizada a leste da Grande 
Caracas, na avenida Francisco 
de Miranda. É considerada uma 
das maiores áreas abrigadas 

da cidade, onde desde muito 
cedo os caracasenses realizam 
diversas atividades físicas em 
meio à natureza.
Foi projetado pelo paisagista 
Roberto Burle Marx, que 
também desenhou os jardins 
do Autódromo La Rinconada e o 
famoso mosaico do Passeio de 
Copacabana na conhecida praia 
do Rio de Janeiro.

O Parque Generalísimo 
Francisco de Miranda recebe 
cerca de 25 mil pessoas nos 
finais de semana, número que 
torna a área a mais visitada do 
território nacional.

A diretora geral do Inparques, 
Nathaly Trujillo, durante a 
cerimónia garantiu que o 
Parque se encontra 100% 
recuperado em todas as suas 
infraestruturas.

Agenda cultural reinou no 62º aniversário do Parque Generalíssimo 
Francisco de Miranda

Com atividades para toda a família

Parque Generalísimo Francisco de Miranda recebe mais de 150 mil pessoas todos os finais de semana
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Minec apura detalhes para reabertura da réplica do navio Leander
Reviver a história

P ara observar os últimos 
aspectos da reconstrução 
da réplica do navio 

Leander, o Ministro do Poder 
Popular para o Ecossocialismo, 
Josué Lorca, visitou a estrutura 
que se encontra no Parque 
Recreativo Generalísimo 
Francisco de Miranda, situado a 
nascente da grande Caracas.
 
O passeio foi feito pelo chefe 
do Ecossocialismo junto com 
o historiador e cineasta Luis 
Alberto Lamata, e uma equipe 
do Villa del Cine, com o objetivo 
de gerar sugestões sobre a 
construção da história do navio 
para apreciação dos visitantes.
 

O barco foi acondicionado 
para que as pessoas durante 
a visita, de forma interativa, 
revivam situações do cenário 
histórico e valorizem o feito do 
herói Francisco de Miranda e da 
tripulação.

Com a reconstrução, o 
presidente Nicolás Maduro 
se esforça para apresentar a 
verdadeira história da Venezuela, 
em um importante passo para a 
descolonização da Pátria, diante 

da nova era do renascimento do 
país.

O cineasta Luis Alberto Lamata acompanhou o ministro Lorca

Eles vão recuperar o Campo Escuela Paramacay do estado de Miranda
De acordo

O Ministério do Poder 
Popular para o 
E c o s s o c i a l i s m o 

(Minec), a Corporação de 
Turismo do Estado de Miranda 
e a Associação de Escoteiros 
da Venezuela, assinaram um 
convênio com o objetivo de 
iniciar a recuperação e melhorias 
do Campo Escuela Paramacay, 
localizado no Município Caniçal 

da entidade Mirandina.

O acordo foi assinado na sede do 
Instituto de Parques Nacionais 
(Inparques), que fica a leste da 
Grande Caracas e é chefiado 
pelo chefe do Minec, Josué 
Lorca.

“Este é um espaço onde as 
crianças e os jovens terão a 

missão de salvaguardar a Mãe 
Terra, semeando a mensagem 
e a visão Ecossocialista durante 
a sua fruição”, sublinhou o 
Ministro Lorca.
 
Espera-se que o pacto seja mais 
um instrumento do conjunto 
de ações realizadas pelo 
Governo Bolivariano na luta pela 
conservação do meio ambiente.

Acordo foi assinado na sede da Inparques
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Minec e FAO realizam oficinas com as comunidades indígenas da 
bacia do rio Caroní

Mais de 150 pessoas participaram

O Ministério do Poder 
Popular para o 
Ecossocialismo (Minec) e 

representantes da Organização 
das Nações Unidas para a 
Alimentação e a Agricultura 
(FAO) na Venezuela realizaram 
uma série de visitas às 
comunidades da bacia do rio 
Caroní, no estado de Bolívar, a 
fim de desenvolver oficinas de 
troca de conhecimentos.
 
A atividade faz parte da 
construção coletiva do projeto 
“Conservação e uso sustentável 
da diversidade biológica na 
bacia do rio Caroní”, com os 
habitantes das bacias alta e 
média do referido afluente.
 
Nesse sentido, foram realizadas 
três visitas às comunidades, 
nas quais houve interação com 
os Guardiões da Organização 
Florestal e duas oficinas 
de construção coletiva do 
documento, realizadas na 
primeira quinzena deste mês, 
com a participação de mais de 
150 pessoas de 37 comunidades. 

As comunidades foram 
representadas por seus 
capitães, bem como pelo 
coordenador geral da Capitania 
e Capitão General do setor 6, 
Ángel Páez, e pelo Capitão 
General do setor 5, Jean Carlos 
Velázquez.

Entre as instituições 
participantes estavam o 

Instituto Nacional de Parques 
(Inparques), a Escola Técnica de 
Agroecologia Kumarakapay, a 
Universidade Nacional de Ensino 
Experimental Samuel Robinson, 
o Ministério do Poder Popular 
para os Povos Indígenas, entre 
outros.
 
Durante as sessões, grupos 
de trabalho foram formados 
por comunidade para discutir 
diversos temas, entre eles: 
Informações socioeconômicas 
básicas e mapeamento 
participativo de cada 
comunidade; lições aprendidas 
com o uso da diversidade 
biológica e seu estado atual; 
precisa ser fortalecido com o 
projeto em cada comunidade 
e a visão de cada comunidade 
para o fortalecimento dos meios 
de subsistência.
 
Espera-se socializar o alcance do 
projeto e envolver os principais 
protagonistas que fazem a 
vida na bacia do rio Caroní, na 
elaboração do texto do projeto, 
para obter suas contribuições 
e recomendações, garantindo 
assim a apropriação e apoio da 
comunidade no momento da 
execução.
 
As ações cumprem o 
disposto nas leis da República 
Bolivariana da Venezuela, sobre 
o consentimento prévio, livre 
e informado das comunidades 
indígenas.
 

Grupos de trabalho foram formados por membros da comunidade

Os atos enquadram-se no 
projeto apresentado e aprovado 
em junho de 2022, que dá lugar 
ao apelo à construção coletiva 
que atinge cada uma das quatro 
componentes que o compõem, 
e cujo objetivo é “Melhorar o 
uso sustentável, conservação 
biodiversidade e prestação de 
serviços ecossistêmicos, para 
gerar benefícios ambientais 
globais e locais na bacia do 
Caroní”.
 
O cumprimento das etapas 
contribuirá para os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) 2.4 e 15.4, vinculados 
a garantir a produção de 
sistemas alimentares por 
meio da aplicação de práticas 
agrícolas resilientes e garantir a 
conservação dos ecossistemas 
e sua diversidade, com o 
objetivo de melhorar sua 
capacidade proporcionar 
benefícios essenciais para 
o desenvolvimento das 
comunidades.
 
Uma vez construído o 
documento do Projeto, espera-
se que seja executado em 
um período de 60 meses 
com a participação ativa da 
comunidade indígena e não 
indígena.
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Vice-Presidência Setorial de Obras Públicas colocará contêineres 
para resíduos sólidos no estádio La Rinconada

A Minec ficará responsável pelo paisagismo e ornamentação

D ada a proximidade da 
série Caribe 2023 em 
Caracas e La Guaira, o 

Ministério do Poder Popular 
para o Ecossocialismo (Minec) 
colocará contêineres para a 
coleta de resíduos sólidos no 
estádio La Rinconada, uma das 
sedes do clássico beisebol de 
fevereiro.
 
A decisão foi tomada durante 
reunião da Vice-Presidência 
Setorial de Obras e Serviços 
Públicos, realizada nas 

instalações do estádio Isaías 
“Látigo” Chávez, que será 
inaugurado em breve e onde será 
realizado o evento caribenho de 
beisebol este ano.
 
A reunião foi conduzida pelo 
vice-presidente e ministro do 
Poder Popular para Energia 
Elétrica, G/J Néstor Reverol, 
acompanhado do chefe do 
Ecossocialismo, Josué Lorca; 
Atenção das Águas, G/D. Rodolfo 
Marcos Torres; Obras Públicas, 
G/D Raúl Paredes, e o presidente 

da PDVSA Gás Comunal, Caryl 
Bertho.
 
Da mesma forma, a entidade 
ecossocialista se encarregará 
do paisagismo e decoração das 
áreas externas e internas do 
moderno campo de beisebol, 
com o objetivo de que os 
atletas visitantes e a população 
venezuelana desfrutem de um 
espaço de recreação saudável e 
estadia agradável.

Começaram os preparativos para fortalecer o Corpo de Guarda-
parques do Parque Civil

Eles irão reforçar o conhecimento

R epresentantes do 
Ministério do Poder 
Popular para o 

Ecossocialismo (Minec) e do 
Corpo de Guarda-Parques do 
Instituto Nacional de Parques 
(Inparques), se reuniram para 
estabelecer uma agenda 
de trabalho voltada para o 
fortalecimento dos guardiões 
da natureza.
 
O encontro contou com a 
presença do Diretor Geral do 
Patrimônio Florestal, Zoraima 
Echenique, do Responsável 
pelo Posto de Comando do 
Minec, Ángel Ferrebus, e do 
Chefe Nacional dos Guarda-
parques, G/J Pablo Lira.

Da mesma forma, atendeu 
a portaria 0800-AMBIENT 
(0800-2624368), Sala de 
Acompanhamento do Plano 
Nacional de Reflorestamento e 
Desenvolvimento Comunitário.
 
A reunião considerou a 
possibilidade de os integrantes 
dos Guarda-parques adquirirem 
conhecimentos suficientes 
que lhes permitam coordenar, 
executar e verificar toda a 
informação que flui no Sistema 
Nacional de Parques.
 
Adicionalmente, foi acordado 
fortalecer os temas de controle 
florestal, biodiversidade, conservação 
de ecossistemas e assessoria jurídica.

Também, por meio do trabalho 
conjunto com o Posto de 
Comando do Minec, espera-
se uma resposta oportuna e 
verdadeira diante de qualquer 
eventualidade que ocorra nas 
áreas protegidas.

Eles fortalecerão o controle da floresta

Para uma série caribenha de alta altitude com compromisso com o meio ambiente
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Continua a recuperação do Sistema Integral de Gestão de Resíduos 
de Nueva Esparta

Para a satisfação da população

O plano de recuperação 
do Sistema de Gestão 
Integral de Resíduos 

Sólidos e Resíduos no estado 
de Nueva Esparta continua em 
marcha.
 
Segundo o porta-voz da 
Direcção Executiva da empresa 
Econovo Venezuela, José Luis 
Domínguez, foi estabelecida 
há sete meses uma aliança 
estratégica com o Ministério 
do Poder Popular para o 
Ecossocialismo (Minec), para a 
reabilitação do novo sistema na 
ilha.
 
“O sistema instalado é um dos 
mais modernos da América 
Latina, do qual recuperamos 
os caminhões compactadores, 
o que nos permitiu melhorar 
muito o atendimento e o grau 
de satisfação da população 
com relação ao serviço que 
prestamos”, afirmou .
 
Comentou que no final de 
Dezembro a empresa iniciou 
a “contentorização” das 
zonas turísticas e comerciais, 

consistindo na colocação de 
contentores para recolha de 
resíduos.
 
Em Playa El Yaque, no município 
de Antonio Díaz, foram 
instaladas as primeiras 50 de um 
total de 100, forjadas em metal, 
com capacidade para 1.500 
litros, projetadas para resistir 
à exposição à luz solar, água e 

líquidos lixiviados que originam 
o acúmulo de resíduos.
 
Quanto aos veículos 
compactadores, estes possuem 
mecanismos especiais para 
levantar a carga lateral e esvaziá-
la.

Resíduos Sólidos e Sistema de Gestão Integral

O ciclo do fórum de filmes de 2023 começa com o documentário 
“Masters of America”

Mudanças Climáticas Pessoas, Planeta e Vida

O Ministério do Poder 
Popular para o 
Ecossocialismo (Minec), 

através da Direção Geral de 
Formação, reativou o ciclo 
de fóruns cinematográficos 
denominado “Pessoas, 
Planeta e Vida Alterações 
Climáticas”, com a projeção do 
documentário “Professores da 
América”.
 
O diretor de Divulgação da 
Direção Geral de Formação, 
David Álvarez, indicou que a 
atividade foi retomada este 
ano, com uma peça audiovisual 
relacionada com o ensino, por 
ocasião do Dia Nacional do 
Professor, desta vez referindo-
se ao educador brasileiro Paulo 
Freire.

“Paulo Freire foi um professor 
brasileiro que, por meio de sua 
vida e obra, muito contribuiu 
para a transformação da 
educação e para a criação de 
um pensamento educacional 
libertador e transformador”, 

afirmou.

Ele destacou que a proposta 
de Freire é “uma educação que 
vê as necessidades e se adapta 
à realidade dos alunos e os faz 
participar de sua formação”.

A formação é um elemento fundamental para a vida do planeta



AT UALIZADO COM NICOLAS

@NicolasMaduro
19/01/2023

Neste #19Jan, recebi o ex-presidente do Governo da 
Espanha, José Luis Rodríguez Zapatero. É sempre um 
prazer encontrarmo-nos para trocar ideias e reflexões, 

nestes tempos de diálogo e reconciliação nacional.

@NicolasMaduro
19/01/2023

Aprovei a criação do Programa “Igreja Social” 
e do Movimento “Coração Cristão”, confiei sua 

execução ao Vice-presidente @MervinMaldonad0, 
@Nahumjfernandez e ao Ministro @VillegasPoljak. 

Transformemos o amor de Deus em ação pela grandeza 
da Venezuela.

@NicolasMaduro
17/01/2023

Sempre defenderemos o salário integral dos trabalhadores 
da Venezuela. Faremos nascer os recursos para continuar 
investindo em saúde, educação e moradia. Mais cedo ou 
mais tarde, passaremos da resistência à plena garantia 

de vida para o nosso povo.
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